
ATA Nº 014/2011

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de agosto de 2011 (dois mil e onze), às 18:30 horas (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  JOSÉ  ROQUE
GERHARDT iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Em seguida oportunizou
que o vereador Allan Jacques Mazzolini fizesse seu juramento de posse. O suplente proferiu o seguinte
juramento: “Prometo exercer com dedicação e lealdade o meu mandato, respeitando a lei e promovendo o
bem geral  do Município”.  Após isso,  o Presidente declarou o vereador  empossado.  Ato contínuo,  foi
apreciada  a  Ata  Nº013/2011.  Os  vereadores  receberam  a  Ata  Nº013/2011 com  antecedência,  com
consequente leitura e análise, tendo sido a mesma aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram
lidas correspondências recebidas no período de 11 a 24 de agosto de 2011, merecendo destaque: OF.
64/2011-PJCível  do  Ministério  Público  de  Lajeado,  contendo  resposta  para  o  ofício  nº1119/2011  da
Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Telegramas do Ministério da Saúde que informam a liberação
do total de R$56.810,00 destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Ofício GP
nº245/2011 do Gabinete do Prefeito de Cruzeiro do Sul, contendo convite para audiência pública e entrega
do projeto relativo à LDO 2012, a ser realizada no próximo dia 30 de agosto. Ofício GP nº246/2011 do
Gabinete do Prefeito de Cruzeiro do Sul, contendo convite para reunião com delegados do Ministério do
Desenvolvimento  Agrário,  a  ser  realizada  no  próximo  dia  26  de  agosto.   Ofício  GP nº247/2011  do
Gabinete do Prefeito de Cruzeiro do Sul, contendo indicação de Líder de Governo provisório,  o qual
deverá atuar durante a licença da vereadora Anastácia Zart. Indicação nº069/2011 subscrita pelo vereador
César Marmitt, referente à realização de obras de canalização do esgoto pluvial na Rua da Conceição.
Indicação nº070/2011 subscrita  pelo vereador  Adair  da Silva,  referente à  construção de uma pista  de
danças  e  churrasqueira  junto  ao  Parque  Poliesportivo.  Indicação  nº071/2011  subscrita  pelo  vereador
Ubirajara Marques, referente à distribuição de cestas básicas e medicamentos para moradores atingidos
pelas enchentes. Indicação nº072/2011 subscrita pelo vereador Ubirajara Marques, referente à oferta de
estandes da próxima edição da ExpoCruzeiro com preços diferenciados para empreendedores cruzeirenses.
Indicação nº073/2011 subscrita pelo vereador Adair da Silva, referente à instalação de toldo na Escola
Estadual de Ensino Fundamental Itaipava Ramos.  ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº519-03/2011-
SUBSTITUTIVO do  Executivo  QUE  REESTRUTURA  O  CONSELHO  MUNICIPAL  DE
EDUCAÇÃO  DO  MUNICÍPIO  DE  CRUZEIRO  DO  SUL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº527-03/2011  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  A
ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS, aprovado  por
unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº528-03/2011  do  Executivo  QUE  CONCEDE  AUXÍLIO  PARA
ENTIDADE (ACEU) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS: Foi apresentado verbalmente pelo vereador
Ubirajara Marques um pedido de emenda supressiva, o qual foi reprovado com 6 (seis) votos contrários e
2 (dois)  votos  favoráveis,  estes  proferidos  pelos  vereadores  Ubirajara  Marques  e  Lovani  Weiand.  De
acordo com termos da proposta de emenda, deveria ser excluída a expressão “privado” constante na parte
final da alínea “a” do parágrafo único do art. 3º. Colocado em votação na forma original, o projeto foi
aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº529-03/2011  do  Executivo  QUE  AUTORIZA
ASSINATURA DE CONVÊNIO COM O ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL, ATRAVÉS DA
SECRETARIA  DA  AGRICULTURA,  PECUÁRIA  E  AGRONEGÓCIO  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Projeto de Resolução Nº003/2011 do Legislativo QUE
CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO CRUZEIRENSE AO GINETE NEI EDUARDO RODRIGUES
LIMA,  aprovado  por  unanimidade.  Pedido  de  Informações  Nº010/2011,  de  autoria  do  vereador
Ubirajara da Silva Marques QUE REQUER DADOS SOBRE AS NOMEAÇÕES DE SERVIDORES
APROVADOS  NO  ÚLTIMO  CONCURSO  PÚBLICO,  aprovado  por  unanimidade. Pedido  de
Informações Nº011/2011, de autoria do vereador Ubirajara da Silva Marques  QUE REQUER DADOS
SOBRE A NOMEAÇÃO  DE  SERVIDORES  EM  CARGOS  COMISSIONADOS,  aprovado  por
unanimidade. Requerimento Nº018/2011 de autoria do vereador César Marmitt QUE PEDE ENVIO DE



CORRESPONDÊNCIA  PARA  O  DAER,  CONTENDO  SOLICITAÇÃO  DE  SERVIÇOS  DE
MELHORIAS NA ERS-130,  aprovado por unanimidade. Requerimento  Nº019/2011 de  autoria  do
vereador José Roque Gerhardt  QUE PEDE ENVIO DE CORRESPONDÊNCIA PARA A AES Sul,
CONTENDO  SOLICITAÇÃO  DE  SERVIÇOS  DE  MELHORIAS  NA  REDE  DE
ABASTECIMENTO DA LINHA 22 DE NOVEMBRO, aprovado por unanimidade. Requerimento da
Câmara  de  Vereadores  de  Mato  Leitão-RS,  encaminhado  via  ofício  nº175/2011,  aprovado  por
unanimidade.  Requerimento da Câmara de Vereadores de Lajeado-RS, encaminhado via ofício nº765-
03/2011, aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador
SÉRGIO LUÍS BACKES abriu seu pronunciamento dando as boas vindas ao suplente Allan Mazzolini.
Em seguida, parabenizou a comunidade da Picada Augusta pela realização do café colonial realizado na
Baiúca, no último dia 20 de agosto. Contou que esteve participando do evento, o qual teve a presença de
aproximadamente mil pessoas. Frisou que é necessário “tirar o chapéu” para o trabalho realizado por
aquela comunidade. Prosseguindo, abordou o tema do calçamento da estrada da Linha Boa Esperança.
Segundo palavras do Edil, a melhoria finalmente foi feita. Disse que se deixou criar uma novela sobre o
assunto, quando o problema poderia ter sido solucionado logo. Contou que foi necessária a mobilização de
cinco ou seis vereadores junto ao Prefeito e Vice-Prefeito, além dos secretários. Falou que a comunidade
já estava apavorada, já que ninguém queria arrumar o calçamento. Apontou que o serviço deveria ter sido
realizado pela Prefeitura e não pela sociedade de água. Relatou que houve um vazamento na canalização e
que foi preciso arrancar um pedaço do calçamento para solucionar o problema. Registrou que finalmente a
obra foi feita e que o resultado ficou bonito. Em seguida, lamentou o fato de que os criadores de suínos
não estarão presentes na edição de 2011 da Expointer. Contou que os agricultores se prepararam o ano
inteiro e que agora estão sendo exigidos diversos exames para liberação dos animais. Conforme dados do
Vereador, os suínos selecionados para a exposição deverão ficar em quarentena, sem voltar logo após o
término da feira. Avaliou que estas novas exigências não dão condições aos criadores locais participarem
da Expointer. Lembrou que duas granjas de Cruzeiro do Sul colecionam muitos prêmios e apontou que a
dificuldade será a mesma para os criadores de Arroio do Meio e Marques de Souza,  além de outros
municípios. Citou que o pessoal estava preparado e que muitos já haviam tido gastos financeiros com
testes. Considerou que estes criadores poderiam fazer um protesto semelhante ao realizado recentemente
pelos “pele vermelhas”. De acordo com o Camarista, no dia anterior a televisão noticiou o protesto dos
“bonés vermelhos”, os quais invadiram fazendas. Disse que “isso é bonito e é o futuro do Brasil”. Refletiu
que os proprietários de áreas boas de terra não têm mais certeza de quem são os donos. Ressaltou que as
leis estão sempre a favor de quem não faz nada. Após isso, reforçou seu pedido para instalação de um
novo ponto de iluminação pública nas imediações da propriedade do Sr. Pedro Olbermann. Comentou que
o pedido já foi citado pelo colega César Marmitt e contou que o morador voltou a cobrar pela melhoria.
Segundo  justificativa,  a  luz  deverá  beneficiar  três  famílias  que  moram  próximas.  Avaliou  que  a
Administração Municipal pode estar olhando o outro lado. Pediu para alguém avaliar o pedido e referiu
que o referido contribuinte também paga para ter iluminação pública. Referente à reclamação da energia
fraca na Linha 22 de Novembro, disse que o colega Roque Gerhardt tem razão. Confirmou que vários
agricultores não dispõem de energia suficiente para ligar vários aparelhos ao mesmo tempo. Lembrou que
o gerente da AES Sul já participou de sessão da Câmara de Vereadores e que, na oportunidade, falou sobre
a importância dos clientes notificarem a empresa sobre a compra de novos aparelhos. Disse que a rede
atual de abastecimento pode não suportar a demanda, pois a concessionária desconhece a real necessidade
dos produtores.  Citou que muita coisa é ligada na rede de energia elétrica e que muitos clientes têm
chuveiros, moedores de pasto e muitos outros equipamentos. Avaliou que não há culpa dos usuários e que
seria bom todos informarem a AES Sul sobre quantos e quais são os aparelhos e máquinas da propriedade
rural.  Enfatizou que  isso  ajudará  a  empresa  identificar  a  necessidade  de  melhoria  na  localidade.  Em
seguida, parabenizou as equipes de futebol que entraram no Campeonato Amador Regional, séries A e B.
Comentou que sempre é bom ter times participando para divulgar o nome do Município. Relatou que não
conseguiu assistir ao jogo do último domingo devido a outros compromissos e formulou votos de que
todos vão bem. Para finalizar, pediu para que todos torçam para o Internacional conquistar mais um título
na data de hoje. O vereador  CÉSAR LEANDRO MARMITT preliminarmente deu as boas vindas ao



suplente Allan Jacques, comentando que o mesmo é seu amigo pessoal e companheiro de cavalgadas.
Disse que o mesmo deverá sentir-se à vontade na Câmara de Vereadores e que estará disponível para lhe
auxiliar. Quanto à indicação para obras de melhoria na Rua da Conceição, falou que a Prefeitura já fez
algumas alterações iniciais nos bueiros na referia via pública. Apontou que naquela rua existem bueiros
antigos, feitos de pedra, os quais não têm vazão suficiente para escoar as águas das chuvas. Explicou que
em parte da rede existem canos e que as enxurradas fortes causam transtornos. Contou que a água que
transborda é projetada para cima da estrada e das calçadas. Conforme reclamações dos moradores daquela
quadra, está havendo a ocorrência de buracos no asfalto, nas imediações do mercado do STR, esquina com
a Rua São José. Frisou que depois da ocorrência de crateras, será necessário fechar com terra e entulhos,
para posterior recuperação do asfalto. Pediu para a Administração Municipal concluir a reformulação da
rede de esgoto pluvial, indicando que até mesmo os problemas de estacionamento poderão ser evitados.
Com relação ao requerimento apresentado para o DAER, relativo à solicitação de serviços na ERS-130,
contou que passou dificuldades para transitar naquele trecho. De acordo com o Edil, nem mesmo com o
micro-ônibus foi possível transpor o trecho bloqueado com a água da chuva.  Frisou que o DAER deverá
dar atenção especial ao caso, providenciando a desobstrução dos bueiros.  Citou que existe uma estrutura
para escoar a água da estrada para o Rio Taquari e este canal está fechado. Referiu que o custo do serviço
não é alto e que a melhoria é fácil de fazer. Comentou que o órgão poderá repassar o serviço para a
Prefeitura, caso não tenha condições de realizar, mediante a concessão da licença cabível. Argumentou que
as pessoas que não conhecem o trecho poderão ser prejudicadas e que o carro poderá estragar ou até
mesmo se envolver em algum acidente. Mencionou que bastará um pouco de vontade e de interesse para
solucionar  o  problema.  Pediu  igual  empenho dos  membros  do  Poder  Executivo,  sugerindo que  estes
liguem para o DAER demonstrando interesse em agir. Destacou que os governantes do Município e do
Estado são do PT e isso poderá facilitar o acesso aos responsáveis pela realização dos serviços. Frisou a
necessidade de se elevar um pouco o nível da estrada naquele trecho, bem como se alargar a mesma e se
colocar mais bueiros. Reforçou a importância de se elevar o nível da estrada no ponto conhecido como
“curva da demanda”, para evitar o isolamento de pequenas enchentes, lembrando que já fez o mesmo
pedido para outros bairros e localidades.  Citou que atualmente até as enchentes pequenas impedem a
passagem dos moradores de um ponto para outro. Segundo palavras do Camarista, poderá haver uma
emergência em alguns desses pontos isolados e nem mesmo as ambulâncias conseguirão acessar estes
locais. Falou que o problema das grandes enchentes não será solucionado, argumentando que ao menos as
pequenas poderão ter os transtornos de isolamento solucionados. Quanto ao projeto de lei com autorização
de repasse de recursos financeiros para a Associação Cruzeirense de Estudantes Universitários (ACEU),
parabenizou a diretoria pelo trabalho, especialmente por este ser voluntário e complicado. Parabéns pela
atitude de tomar a frente disso e abraçar a causa. Lembrou que já fez outra manifestação onde apontou o
baixo valor do recurso destinado aos universitários, opinando que cada um deveria receber ao menos o
equivalente a meio ano de transporte subsidiado. Registrou que o valor repassado vem sendo aumentado e
apontou que  ainda é  pouco.  Em seguida,  agradeceu ao  Sr.  Flávio Schossler,  Secretário  Municipal  de
Obras, pela retirada das madeiras da Praça Dona Laura. Comentou que já havia pedido através da tribuna a
retirada  dos  tocos  podres,  os  quais  estavam com pontas  perigosas,  as  quais  ofereciam risco  para  as
crianças  que  por  ali  transitavam.  Por  fim,  disse  ter  ficado  feliz  com  a  retirada  de  tal  material,
argumentando que isso demonstra o cuidado com as crianças.  O vereador  ADAIR BERNARDO DA
SILVA inicialmente registrou as boas vindas ao colega de partido Allan Jacques, dizendo que o mesmo
poderá ficar bem à vontade. Ato contínuo, comentou o problema apresentado pelo colega César Marmitt,
relativo à ERS-130, em Linha Lotes. Contou que a localidade está com vários problemas e citou que as
últimas cheias  levaram as sobras de arroz dos granjeiros.  De acordo com o Edil,  essas  sobras ficam
alojadas nos bueiros e nas cercas, explicando que a culpa disso não é dos produtores daquela região baixa.
Apontou que o problema de entupimento dos bueiros ocorre igualmente em Linha Santarém, na ERS-130.
Comentou que já tratou sobre o caso com o Secretário de Estradas e referiu que nos últimos dias não se
teve sorte com as condições do tempo. Afirmou que o período chuvoso atrapalhou as duas tentativas
recentes de se fazer trabalhos de melhorias nas estradas da Linha Lotes. Citou que a os funcionários não
conseguiram terminar o serviço iniciado, pois tiveram que desistir devido ao excesso de umidade na parte



baixa do Município. Relatou que nos dias bons, foi feita nova tentativa. Elogiou o Secretário de Estradas
pelo seu desempenho, registrando que ele tentou fazer a recuperação. De acordo com o Camarista, a água
das chuvas não se aloja nas regiões mais altas do Município, o que facilita um pouco. Afirmou que tem
andado  bastante  pelas  estradas  de  Cruzeiro  do  Sul  e  que  tem percebido  as  melhorias  já  efetuadas.
Ressaltou que na sua localidade as coisas não são tão fáceis de se resolver, mesmo com as tentativas já
feitas. Mencionou que, após as últimas chuvas, as estradas da região baixa ficaram ainda pior. Dando
seguimento, comentou sua indicação para se construir uma pista de danças e uma churrasqueira no Parque
Poliesportivo  Municipal.  Argumentou  que  no  local  é  realizada  a  Semana  Farroupilha  e  que  algumas
atividades de dança envolvem também pessoas idosas. Disse que alguns não conseguem se divertir no
local, por falta de uma pista de danças. Conforme palavras do Vereador, o espaço não será utilizado apenas
pelos grupos de terceira idade, mas também por todos aqueles que quiserem realizar algum evento no
parque. Apontou que os tradicionalistas também serão beneficiados e que a pista será durante os dias da
ExpoCruzeiro.  Falou que já se aprovou muitas verbas para comunidades diversas e que as melhorias
indicadas não custarão muito caro para a Prefeitura. Frisou que a pista poderá ser feita com poucos sacos
de cimento. Quanto ao pedido do colega Valdori da Silva, relativo à disponibilização de uma pista de skate
no parque,  elogiou a ideia,  atribuindo nota dez ao seu par.  Mencionou que quem transita pela cidade
costuma encontrar no trânsito vários jovens praticando o esporte em plena rua. Contou que em novembro
acontecerá o evento onde será eleita a Mais Bela Negra de Cruzeiro do Sul, o qual será realizado no
Parque Poliesportivo. Citou que na ocasião deverão ser servidas aproximadamente oitocentas jantas e que
a pista de danças também poderia ser aproveitada em tal promoção. Após isso, comentou sua indicação
para se instalar um toldo na Escola Estadual Itaipava Ramos, de Linha São Miguel.  Afirmou que no
colégio estadual da Linha Bom Fim também já se instalou um toldo para proteger os alunos que chegam
cedo.  Falou que as  escolas  estaduais  deveriam fazer  estas  melhorias  com verbas  próprias,  garantidas
através do programa de troca de notas fiscais. Contou que a escola da Linha São Miguel tem problemas
para acessar a  internet e lançar as notas fiscais entregues pela comunidade. Comentou que não conhece
bem o programa do Governo do Estado e que irá se reunir com a diretora da escola para obter os dados de
como tudo funciona. Referiu que as escolas precisam digitar as notas através da internet e que isso garante
o recebimento  de  recursos  financeiros.  Segundo o Edil,  a  escola  de  São Miguel  está  sem acesso  ao
programa,  pois não há torre  para redistribuir  o  sinal  de  internet.  Explicou que sua indicação para se
implantar o toldo é principalmente para proteger as crianças que ficam na rua, expostas ao frio e à chuva.
Disse que a responsabilidade é do Estado e que, apesar disso, a Prefeitura consegue dar uma ajuda. Citou
que a verba é encaminhada para escolas com menos de cinquenta alunos e que esta informação lhe foi
repassada pela diretora. Avaliou que tal critério não é justo e que a verba deveria ser destinada para todas
as escolas. Comentou que a Escola Itaipava Ramos tem aproximadamente sessenta e oito alunos e, por
isso, não recebe. Segundo o Camarista, a escola da Linha Bom Fim tem cerca de vinte alunos e recebe a
verba do Estado. Mencionou que tem dúvidas sobre essa questão e que tentará esclarecer a forma de
distribuição de recursos entre as escolas. Para encerrar, parabenizou o presidente da ExpoCruzeiro 2012,
Sr. Milton Leidens, e registrou o seu esforço nos trabalhos preparatórios do baile de escolha das soberanas
e  da  feira,  afirmando  que  está  tudo  bem avançado.  O vereador  ALLAN JACQUES MAZZOLINI
primeiramente agradeceu a titular Anastácia Zart por ter lhe dado a oportunidade de atuar temporariamente
no Poder Legislativo. Comentou que se sente feliz em retornar e que gostaria de estar na condição de
titular.  Prosseguindo,  colocou-se  à  disposição  para  auxiliar  na  tratativa  de  assuntos  importantes  e
necessário para a comunidade de Cruzeiro do Sul, durante os trinta dias para os quais foi convocado.
Encerrando,  disse  que  todos  podem  contar  com  sua  colaboração. O  vereador  JOSÉ  ROQUE
GERHARDT  teve como assunto inicial o retorno do suplente Allan Mazzolini, comentando que este é
bem-vindo, mesmo que por um curto espaço de tempo. Disse que possivelmente um dia o colega terá sua
cadeira  efetivada  pelos  votos  que  lhe  faltaram  na  última  eleição.  Prosseguindo,  falou  sobre  seu
requerimento destinado para a AES Sul, através do qual se pede a medição da energia fornecida em Linha
22 de Novembro. Citou que o problema de baixa tensão acontece em vários pontos do Município e que
caberá  à  concessionária  realizar  uma  nova  medição.  Destacou  que  reconhece  o  trabalho  feito  pela
fornecedora  e  avaliou  que  é  preciso  haver  uma maior  agilização,  tendo  em vista  o  crescimento  e  o



desenvolvimento  de  Cruzeiro  do  Sul.  Mencionou que  a  tecnologia  anda  rápida  e  que  as  famílias  de
agricultores estão se modernizando, adquirindo novos aparelhos e máquinas. De acordo com o Camarista,
está faltando energia elétrica para tanta demanda na zona rural. Explicou que o requerimento objetiva a
tomada de providências por parte da AES Sul. Com relação ao projeto de lei aprovado e que autorizou
repasse de auxílio financeiro para a Associação Cruzeirense de Estudantes Universitários (ACEU), referiu
que os membros da entidade esclareceram os critérios de distribuição das passagens e informaram o total
de setenta e cinco associados. Parabenizou o trabalho realizado e avaliou que os dados vieram em boa
hora,  registrando  a  transparência  da  entidade  nos  gastos  dos  recursos  aprovados  pelos  vereadores.
Comentou que alguns estudantes universitários possivelmente “dormiram no ponto” e deixaram de se
inscrever  na associação,  restando impedidos de receber o benefício.  Citou que possivelmente existam
universitários reclamando e que não se cadastraram junto à ACEU. O Vereador ressaltou que o período de
cadastramento é amplamente divulgado nos meios de comunicação e sempre por vários dias. Avaliou que
aqueles  que  ficaram para  trás  foi  por  relaxamento.  Em seguida,  agradeceu  ao  Sr.  Humberto  Persch,
Secretário Municipal de Agricultura, pela prestação de serviços na capela sediada na escola da Linha Boa
Esperança.  Contou que se fez uma parceria  com a Sociedade de Damas, para quem a Administração
Municipal passou a autonomia e a responsabilidade pela manutenção e uso do prédio. Disse que houve um
entupimento no local e que o secretário foi desta vez muito pontual, destinando logo uma retroescavadeira
para a realização dos trabalhos. Comentou que já criticou o trabalho do secretário em outras oportunidades
e que agora precisa reconhecer o seu esforço. Contou também que a comunidade recebeu uma verba de
R$13.000,00  (treze  mil  reais),  a  qual  deverá  ser  aplicada  na  capela.  Frisou  que  o  prédio  da  escola
desativada  pertence  ao  Município  e  que  futuramente,  se  necessário,  o  uso  poderá  ser  retomado pela
Secretaria de Educação. Com relação à Festa do Papai,  realizada na comunidade católica,  apresentou
agradecimentos a todas as pessoas que participaram do evento. Avaliou que todos ficaram felizes e que a
promoção realizada no último dia vinte e um foi muito boa. Sobre o dia de hoje, vinte e quatro de agosto,
lembrou que há algumas décadas ocorreu a morte do Presidente Getúlio Vargas. Apontou que este foi
muito importante  para o País,  já que trabalho principalmente em favor  dos mais  pobres.  Referiu que
muitas leis trabalhista ainda hoje vigentes são do tempo de Getúlio Vargas. Falou que se sentiu honrado
também em realizar uma sessão solene juntamente com a Brigada Militar, para registrar os cinquenta anos
do Movimento da Legalidade, comandado pelo Governador Leonel Brizola. Comentou que foi possível
relembrar  um  fato  histórico  relevante  e  com  fundamento.  Segundo  palavras  do  Edil,  todos  estão
comprometidos com aquelas pessoas que fizeram no passado um esforço para que o direito à democracia
fosse respeitado. Observou que era apenas isso que Leonel Brizola queria, pois defendeu a posse do Vice-
Presidente João Goulart assumisse o lugar do então Presidente Jânio Quadros, o qual havia renunciado.
Ressaltou que nesse episódio se pode acrescentar que o Governador Leonel Brizola conseguiu apenas
adiar por três anos o golpe militar que viria em seguida no ano de 1961. Refletiu que o Movimento da
Legalidade serviu para se mostrar a coragem do povo gaúcho e do seu líder, bem como da Brigada Militar.
Citou que as armas utilizadas na época eram impróprias para defender a população e o Palácio Piratini.
Disse que, mesmo assim, os gaúchos foram à luta e se conseguir reverter também a posição do exército.
Para  finalizar,  reafirmou  que  a  sessão  solene  foi  um  momento  especial  que  serviu  para  registrar  o
cinquentenário do Movimento da Legalidade.  Nada mais  havendo a tratar,  o Presidente   José Roque
Gerhardt  encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se no dia 6 de setembro de
2011, excepcionalmente terça-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE
SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 24 DIAS DO MÊS
DE AGOSTO DE 2011.

SÉRGIO LUÍS BACKES JOSÉ ROQUE GERHARDT
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


